

	D.	L.	M.	M.	J.	V.	S.
Octubre	5	6	7	8	9	10	11
1.941	12	13	14	15	16	17	18
	19	20	21	22	23	24	25
	26	27	28	29	30	31	—

DIARIO MANABITA

Año VIII |

PORTOVIEJO, —Ecuador, Viernes 31 de Octubre de 1.941

| No 2332

Se Elogia Justicleramente a Destacada Personalidad Cuencana

Guayaquil.—29.—El diario El Universo publica el retrato del doctor Nicobar Mer hán científico y físico cuencano, exaltando sus virtudes con motivo de su humanitaria labor desarrollada ultimamente en favor de los refugiados de las provincias invadidas por la soldadesca peruana. Hece un recuento de la brillante obra benéfica que viene haciendo en favor de las colectividades, obra silenciosa pero de gran mérito. A la vez elogia su personalidad de eminente mérito como también su condición de gran patriota y recomienda su nombre a la gratitud pública.

En Esferas Gubernativas nada saben de Renuncia del Gobernador del Guayas

Quito.—30.—Como uno de los corresponsales portoviejos en vió a la prensa de esta capital la información de que habría renunciado o renunciaría el Gobernador de la provincia del Guayas, señor Enrique Baquerizo Moreno, nos apresuramos a buscar una información segura en las mismas fuentes oficiales. Interrogado el Subsecretario de Gobierno doctor Guillermo Cisneros sobre el particular, declaró que hasta en la tarde de hoy no se había recibido ninguna comunicación sobre ese asunto y que tampoco había llegado hasta él noticia alguna sobre la renuncia del Gobernador del Guayas. El señor Subsecretario declaró a los reporteros que una de sus primeras preocupaciones al llegar a la Subsecretaría es la de conceder toda clase de facilidades a la prensa para que cumpla con su misión informativa.

En homenaje a eminente hombre de letras

Guayaquil.—30.—Lo más destacado de la intelectualidad guayaquileña brindó un espléndido agasajo al ilustre pensador español doctor Fernando de los Ríos. Varios oradores pronunciaron brillantes discursos en homenaje del eminente hombre de letras quien contestó con hermoso discurso de agradecimiento en el que puso de relieve la elevada cultura de nuestro país.

Ministro de Estados Unidos Conferenció con Presidente de la República

Quito.—30.—El Ministro de los Estados Unidos estuvo hoy en el Gabinete Presidencial y conferenció extensamente con el señor Presidente de la República sin que se pueda precisar sobre que asuntos han tratado. Luego el señor Presidente celebró reunión con sus Ministros tratando de asuntos de administración.

Encomiable Labor del Ministro de Educación

Quito.—29.—El Ministro de Educación sigue realizando visitas a los diversos establecimientos educacionales, especialmente a los particulares y confesionales que están regentados por religiosos. El señor Ministro ha expresado que está muy bien impresionado de la disciplina que es la base de la enseñanza en estos planteles.

Otras víctimas de los Peruanos

Guayaquil 30.—Han llegado a esta ciudad procedente del Perú tres compatriotas que han permanecido durante algún tiempo detenidos en los campos de concentración organizados por las autoridades peruanas para retener allí a los ecuatorianos de todo sexo y condición social. Estos compatriotas son Elicio Espinoza, Raúl Murrieta Rodríguez y Víctor Morán. Ellos refieren toda clase de penalidades a que han sido sujetos y especialmente el último hace un relato conmovedor de los tratamientos que dan los peruanos a todos nuestros compatriotas que tienen la fatalidad de caer bajo el imperio de sus abusos.

CUATRO PLUMAS

Para el día sábado nos anuncia el Teatro Victoria el estreno de esta magnífica película que es la interpretación cinematográfica del muy conocido y célebre poema de la literatura Inglesa 'FOUR FEATHERS' perteneciente al también célebre literato ROYAL KEEPLER.

Esperamos que el público de Portoviejo sabrá corresponder a los esfuerzos de la Empresa, por presentarle películas que como esta son verdaderas joyas de la cinematografía moderna. Reporter X.

Valiosas Conferencias Referentes a Tópicos de Enseñanza Secundaria

Quito 30.—En todos los Colegios de Segunda Enseñanza se están preparando temas de las conferencias que tendrán lugar en la ciudad de Guayaquil con motivo de la celebración del Centenario de la fundación del Colegio Nacional Vicente Rocafuerte. Entre los puntos principales que deberán tratarse consta preferentemente el relacionado con la supresión de los cursos de especialización, ya que sobre su conveniencia se trató en la última legislatura y aún cursó un proyecto al respecto aunque no logró ser aprobado en todas sus discusiones.

El Ministro del ramo se halla vivamente interesado en que cuestiones de esta naturaleza sean tratadas en las mismas esferas y con los mismos factores de experimentación a fin de que las conclusiones a que se llegue sea positivo resultado de estudio, serena consideración y fundamentos científicos.

La Catástrofe Ferroviaria de Guayaquil

Quito 30.—Ha causado consternación en esta capital la catástrofe ocurrida en Guayaquil cuando una locomotora y varios carros cayeron sobre las aguas del Salado por haberse derrumbado el puente. Estímase que pudo haber generado en la mas horrorosa de las tragedias y que los verdaderos responsables son los que tienen bajo su dirección esa Empresa ya que ninguna medida han tomado para precaver semejante desgracia. El Departamento de Ferrocarriles ha ordenado la inmediata investigación del desastre a fin de establecer la correspondiente responsabilidad. Especialmente se menciona al Director de dicho ferrocarril que sabiendo que el puente se hallaba en mal estado nada hizo para repararlo.

Guayaquil 30.—Prácticamente ha quedado interrumpido el tráfico de trenes con Salinas, con motivo del accidente ferroviario que comunicamos ayer y que no se convirtió en la mas espantosa de las tragedias gracias a la baja marea, pues todos los trabajadores que cayeron al agua pudieron salvarse. Según relatan dichos trabajadores el accidente fue súbito pues el puente crugió violentamente y

Todo Aquel Que Sea Defraudado y Explotado Por Los Comisarios de Policía y Tenientes Políticos Debe Hacer la Denuncia al Sr. Intendente Quien Sancionará Enérgicamente al Culpable

Portoviejo, a 29 de octubre de 1.941.

Señor Director de 'Diario Manabita', Ciudad.

Me permito adjuntar a usted una circular que he enviado a los señores Comisarios Nacionales, de mi jurisdicción, para que, si no tiene inconveniente, se sirva darle cabida en las columnas de su prestigioso diario. Además le agradecería que, en forma de aviso, haga usted una publicación haciendo saber que toda persona que se crea defraudada o explotada en las Comisarias y Tenencias Políticas, puede acercarse a esta Intendencia a interponer sus quejas, con el fin de efectuar los esclarecimientos respectivos y conseguir una sanción ejemplarizadora para aquellas autoridades que delinquen en pleno ejercicio de sus funciones, cometiendo hechos delictuosos como cohechos, conusiones y prevaricatos.

Ordénase investigación sobre catástrofe ferroviaria del Salado

Quito.—30.—El señor Ministro de Obras Públicas y Ferrocarriles ha ordenado que se proceda a una inmediata investigación sobre la catástrofe ferroviaria ocurrida en Guayaquil. El Ministro está resuelto a que se sancione enérgicamente a quienes resulten culpables de esta imprevisión que pudo haber causado centenares de cadáveres.

Arzobispo de Quito partió a Chile

Quito.—29.—Esta mañana partió en avión de la Panagra el Arzobispo de Quito con destino a Chile para asistir al Congreso Eucarístico que se llevará a cabo en Santiago. Monseñor Carlos María de la Torre va acompañado del provincial de los jesuitas padre Benigno Chiriboga y de su familiar Dr. Humberto Jácome. Luego se derrumbó con gran estrépito.

La Cemento Nacional está atendiendo a sus trabajadores lesionados en el accidente.

Edición Extraordinaria de "Diario Manabita"

En la administración de este diario pagaremos sesenta centavos por cada ejemplar de la edición extraordinaria de DIARIO MANABITA del 18 de octubre del presente año.

El sugerencia, emanada del señor Ministro de Gobierno, me da ocasión para velar asiduamente por el mantenimiento del orden y la tranquilidad de los asociados de esta laboriosa y ubérrima provincia.

Es de advertir que toda querrela debe comprobarse debidamente, ya que, al tratarse de imposturas o animadversiones contra determinada autoridad, sea castigado enérgicamente el alumnador.

Por la atención que presta usted a esta solicitud, me anticipo a darle mis más cumplidos agradecimientos.

De usted atentamente, Teniente Coronel

Carlos H. GRANIZO, Intendente General de Carabineros de Manabí.

Portoviejo, octubre 28 de 1.941.

Comisario Nacional.

Circular No. 30.

Habiéndome ordenado de una manera expresa el señor Ministro de Gobierno supervigilar acciones de las Comisarias Nacionales, ordeno a usted se sirva mandarme telegráficamente parte diario del movimiento de la Oficina que se halla a su cargo, especificando con amplitud los juzgamientos que hiciera y las penas que imponga. A la vez llevará un cuaderno donde anotará todas las novedades diarias que se suscitaren, fin confeccionar los cuadros estadísticos con detalles concretos y veraces. Exija las mismas normas a Tepolíticos su jurisdicción.

INTENDENTE.

Valiosa Cruzada ha Emprendido Ministro de Educación Para Mejorar Las Condiciones Apáticas en Que se Encuentra la Obra Educativa en Nuestra República

Publicamos a continuación las partes esenciales de una comunicación que el señor Ministro de Educación ha dirigido a los Directores Provinciales e Inspectores del ramo de toda la República encaminada a imprimir rumbo más acertado a la labor educativa en el país que por desgracia padece los vicios que bien aorta el Sr. Ministro:

"El año lectivo de 1.941-1.942, encuentra al Ecuador viviendo un momento histórico de intensa e inquietante gravedad, que reclama de todos los ecuatorianos el máximo de sus esfuerzos y excita a un severo examen de lo hecho en los diferentes campos de las actividades de la educación pública, a fin de corregir deficiencias y errores y encauzar las labores individuales y del Estado por caminos de eficiencia, cordura y previsión

"La actividad docente de las escuelas en el año próximo pasado, debido a múltiples circunstancias, no todas justificables, se ha desenvuelto sin toda la eficacia que de ella cabe esperar. El examen sereno e imparcial de los hechos que hay elementos inertes, profesionales del Magisterio carentes de fervor en el desempeño de su función delicada y de trascendental importancia en la vida nacional; profesores que inasisten con frecuencia a sus labores que concurren indolentes y apáticos a sus tareas

y dan el peor ejemplo que es posible dar a los niños, el de una dejadez crónica, que mata en flor y por contagio los anhelos de vivir plenamente, de expandirse por el mundo y por las amplias regiones del saber, que consigo trae todo niño sano de alma y cuerpo.

"Falta, en buen número de maestros, un sentido claro y exacto de su responsabilidad, un concepto definido del valor de su misión social y una emoción capaz de vitalizar su actuación frente a sus alumnos.

"Con verdadera pena tengo que anotar también que algunos funcionarios no cumplen su misión con el entusiasmo y simpatía que las circunstancias de la Patria exigen. Hay varios que, acobardados antes las dificultades del medio que ellos califican de incomprensivo, o por la estrechez económica que impide el Fisco atender todos los pedidos, o por la atonía de sus subordinados, se han limitado a realizar las visitas de inspección dentro del marco restringido de una visita de protocolo, para cumplir un itinerario, de manera superficial, sin observar el fondo, satisfechos con revisar los libros reglamentarios y dirigir unas cuantas preguntas inconexas a los niños, sin darse la molestia de medir el avance de la enseñanza, menos auscultar el progreso de la educación moral, cívica y patriótica.

"Es así como en gran número de actas de visi-

SABADO: CUATRO PLUMAS

ta las casillas quedan en blanco, huérfanas de toda observación tan general que no representa para los maestros ni un consejo que les dirija, ni una iniciativa que les impulse, ni un estímulo que les aliente, ni un reproche que les corrija,

"Sin embargo, cuando llega la hora del juzgamiento y la calificación, se adjudican notas que se hallan en perfecto desacuerdo con las observaciones, con el reprehensible ánimo de favorecer o perjudicar, según sean de simpatía o aversión el sentimiento que hayan despertado los maestros.

"Es urgente, inaplazable, que los funcionarios comiencen por implantar disciplina en sus propios actos, para que puedan sin recelo, sin rechazo, exigir disciplina, corrección y trabajo a los maestros y éstos a sus discípulos.

"Es de imponderable valor la crítica sagaz y justiciera del trabajo de los maestros, dentro y fuera del aula, por parte de las autoridades de educación, y su consecuencia inmediata e imprescindible de orientación, de demostración, de ejemplo. No pueden faltar, pues, en ninguna visita, las indicaciones de carácter técnico, con las correspondientes lecciones de demostración e indicación de bibliografías convenientes, de acuerdo con las individuales necesidades de cada maestro.

"En el territorio de la República, existen caseríos y parroquias cuyos pobladores sólo necesitan del empeño y ejemplares actividades de un hombre de acción para levantarse del marasmo en que vegetan. La voz autorizada y entusiasta de un funcionario de educación en tales casos es de inapreciable valor porque los ánimos deprimidos, descubre los velos que encierran los horizontes de cultura y mejoramiento material y puede aun convertir los eriales espiri-

CESAR A. BENITEZ C.

A su regreso de la Capital de la República, saluda a su muy distinguida clientela de toda la Provincia, y pone a sus órdenes un Elegante Automóvil Ford cerrado de siete asientos, en el que encontrarán la atención y cultura siempre acostumbrada. Para sus viajes y paseos no olvide solicitar el Ford de siete asientos N° 824.

Portoviejo, Octubre de 1.941.

Flechas en el Blanco UNA BATALLA CAMPAL

Nuestro colega "El Debate" ha considerado a la discusión entablada entre el Presidente de la República y el Presidente de la Corte Suprema como una especie de batalla campal. Y no satisfecho con esta sola y tremenda consideración ha dicho lo siguiente: "no hay duda que los profanos en jurisprudencia vamos a salir gananciosos con la discusión entablada entre aquellos Magistrados y la ciudadanía toda sabrá a que atenerse en lo sucesivo, respecto de asunto tan trascendental en la vida política del Ecuador"... Por nuestra parte, declaramos no estar de acuerdo ni mucho menos, con la opinión del colega. No creemos que se trata de una especie de batalla campal ni de una especie de competencia deportiva. Tampoco creemos que los ciudadanos podemos ganar, ni mucho, ni poco, con argumentaciones propias de abogados. El problema de la República, el problema fundamental nada tiene que ver, propiamente, con discusiones más o menos jurídicas. No es el triunfo en una polémica de esta clase lo que puede aclarar nuestro presente y nuestro porvenir. Lo que se impone es la necesidad de vivir verdades. De las verdades primordiales. No de las argumentaciones que no tocan el fondo de la desgracia nacional... Con eso y sin eso, los ciudadanos continuaremos a oscuras. Continuaremos debatiéndonos en medio de las sombras. Y lo único que no será ignorado por nosotros es que cada día vamos de mal en peor...

[DE EL DIA]



DISTRIBUIDORES: Laboratorios TOFIS GUAYAQUIL.

tales en grupos ansiosos de civilización y su consiguiente estado individual y social.

"Y como resultado de todo el proceso de observación efectuado en una visita la calificación del trabajo de los maestros deba sintetizar, con la mayor precisión posible, con imparcialidad y sin ánimo de perjudicar o favorecer, la opinión sincera y justiciera que se haya formado la Autoridad acerca de la actuación del personal al frente de la escuela visitada.

"He bosquejado un aspecto de la obra que el Ministerio de mi cargo espera de los señores Directores Provinciales de Educación e Inspectores Escolares. Confío en que se sabrá interpretar con adhesión las aspiraciones del Departamento y que el próximo año lectivo recibirá de los dirigentes de la educación primaria del primer período de la reconstrucción nacional, a cargo de las escuelas, mediante la implantación de la disciplina, que es fuente de orden, comprensión y fortaleza, fundamentos indispensables de la grandeza, de los Estados, principalmente de las aspiraciones nacionales del pueblo ecuatoriano".

AGUA MINERAL NATURAL SAN FELIPE

La mejor agua para enfermos, sanos y niños.

Lo han certificado los mejores bacteriólogos del país, como los Drs. José Darío Moral y Francisco J. Barba: "la presencia del Radio la hacen de inestimable valor medicinal".

La vende: Orfa C. de Caicedo, en Portoviejo, frente a la Dirección de Educación.

Revista del Mercado por el Mes de Setiembre de 1.941

Bahía de Cárquez
Durante el transcurso del presente mes, las cotizaciones del mercado de productos del país se han mantenido firmes, y con ligeras reacciones favorables, excepto el caucho que ha sufrido un descenso d' consideración. Los precios que se han pagado en esta plaza, son los siguientes:

CAUCHO.— Entradas importantes. La cotización ha fluctuado entre \$1. 145.00 a \$1. 150.00 el quintal. Notándose un tanto flojo el mercado de New York, con motivo de las muchas ofertas de los exportadores de Guayaquil y Manta.

TAGUA.— \$1. 12.00 quintal por la clase pelada; y \$1. 6,50 por la clase en cáscara. Entradas regulares.

ALGODON.— De \$1. 50,00 a \$1. 55,00 el quintal, con perspectiva de mejores precios para el mes venidero.

PALMA REAL.— \$1. 25,00 el quintal, con probabilidades de mejores precios, para Octubre y Noviembre. Arribos escasos.

PIÑON.— A 16,00 el quintal.

HIGUERILLA.— \$1. 26,00 el quintal. Buenas entradas.

CACAO.— De \$1. 90,00 a \$1. 95,00 el quintal de clase corriente. Notándose firmeza en la cotización. Entradas regulares.

CAFE.— De 85,00 a \$1. 90,00 el quintal, por la clase pelado corriente y de \$1. 45,00 a \$1. 48,00 el quintal, por la clase en cáscara. Hasta ahora las entradas son importantes pero seguramente declinarán durante los meses venideros, por lo que se

Chalet en Venta

con 3 casitas pajizas; con patio amplio al otro lado del puente que conduce a la parroquia Andrés de Vera. Entenderse con el suscrito propietario Luis R. Castillo Davalos.

Se forma un Sub-Comité para levantar un monumento a destacado educador manabita

Sub Comité pro-monumento ANIBAL SAN ANDRES R.
Portoviejo, Octubre 30 de 1941.—
Señor Director de DIA RIO MANABITA.—
Ciudad.—

Cumpleme llevar a conocimiento de usted, que en la noche de ayer y en el Palacio Municipal de esta ciudad, previa iniciativa del Comandante don Ramón D. Acevedo, nos reunimos varios de los ex-alumnos del señor ANIBAL SAN ANDRES R., con el exclusivo objeto de formar un Sub-Comité Pro-Monumento, que se erigirá en Montecristi, en homenaje a este esclarecido educador y conductor de juventudes manabitas, habiéndoseme honrado con el cargo de

Automóviles

Se venden o se permutan, dos: Un Studebaker Presidente, carro de lujo, modelo 1937 y un Ford, tipo carreteros de Manabí, íntegramente reparado, modelo 1930.

Queda al juicio del interesado, precio y condiciones de permuta.

Dirigirse al señor

Manuel Augusto Gillém

MANTA

cree que el precio aumentará, con motivo de las necesidades del consumo interno.

Tanto el mercado de New York como el de New Orleans, se mantienen firmes, cotizándose de 8 ¼ a 8 ¾ centavos oro la libra, costo y flete y para embarques en Octubre y Noviembre del presente año.

[Del Boletín de la Cámara de Comercio de Bahía de Cárquez]

AL ELECTORADO MONTECRISTENSE

Sometemos a vuestra consideración la lista de candidatos a concejales aprobada por la Directiva Suprema del Liberalismo:

Srta. Colombia Palacios

Sr. Manuel Onofre Triviño

Sr. Juan Gilberto Rivera

Personal capacitado, de magníficas ejecutorias y honorabilidad indiscutible, sabrá corresponder a la confianza y aspiraciones de la ciudadanía montecristense,

VOTAD POR ELLOS!

Montecristi, octubre 25 de 1.941.
ELECTORES.

Director de la mencionada Junta.

Al efecto, después de las consiguientes deliberaciones, se constituyó el Sub-Comité en mención, con el siguiente personal:

Presidente de Honor señor Juan Chávez Meza; Presidente Efectivo Sr. Atanasio Santos Chávez; Vice-Presidente Efectivo, Sr. Jorge A. Largacha R., Secretario Sr. Luis Virgilio Delgado; Pro-Secretario, señor Olmedo Barcia S. Tesorero señor Hermógenes Bárcia.

VOCALES: 1º señor Antonio Sucre Centeno; 2º señor César M. Chávez Cañarte; 3º señor Dimes Murillo D.; 4º señor Milciades Azúa Robles, 5º Sr. Gastón Aveiga Andrade.

SOCIOSCOOPERADOS: Señores Cicerón Robles Santos, Felipe Kon Intriago, Luis Antonio Delgado Uscocovich, José y Luis Vélez García, Jacinto A. Espinales, Cicerón Robles Velásquez, Atanasio Anchundia B., Jorge Delgado, Juan Carrillo, Jacinto Palma Vera, Carlos M. Bello, Mauricio Alarcón, S., Alberto y Carlos M. Barcia.

Abrigamos la confianza y seguridad que en la cruzada de gratitud y reconocimiento en que hemos emprendido, nos alentará y estimulará su entusiasmo y prestigiosa cooperación de prensa pa

REGISTRO CIVIL

Octubre 28.—
Nacimientos: Lorenzo Espinoza Aguayo.
Defunciones. Rodrigo Alejandro Mendoza y Evely Magali Cevallos Delgado.

Octubre 29.—
Matrimonio: Jorge Augusto Solórzano Alvarado con Francisca del Rosario Chávez Llor.

ra el mejor éxito de nuestras gestiones; por lo que en nombre del Sub-Comité y en el mío propio, le anticipo mis cumplidos agradecimientos.

Muy atentamente
HERMOGENES BARCIA
Director de la Junta

Noticiario Local

A ESMERALDAS.
Le ha sido concedido el pase de esta provincia a la de Esmeraldas al Guarda de los Estancos señor Luis Ayala.

TRANSFERENCIAS RECIBIDAS.
Se ha expedido la siguiente transferencia de fondos: \$1. 300.00 para el sostenimiento de la sala militar en esta ciudad por los meses de julio y agosto.

Nacimientos: Blanca Yolanda Quiroz, Rosa Irene Cevallos Cuesta.
Defunciones. Simón Bolívar Parraga.

Falta Muy Poco Tiempo

Para la celebración del único día de los DIFUNTOS, en el cual la gratitud obligará a toda la ciudad a visitar las tumbas de sus seres queridos. Recompense usted de alguna manera las caricias y amor que esos seres le prodigaron y procure presentar sus moradas eternas con la decencia que les corresponde a ellos y a su familia.

Los talleres BERMEO de Portoviejo, premiados en dos exposiciones con Medallas de Oro, como primeros galardones, ofrecen a usted la oportunidad de arreglar dichas tumbas conforme a sus deseos. Sírvase ordenar hoy mismo, la construcción de cualquier trabajo en MARMOL artificial, a fin de poder servirle con la oportunidad debida.

Estos talleres de reconocida solvencia artística, moral y económica según lo ha comprobado en todo Manabí, por la calidad y estricto cumplimiento de sus múltiples compromisos, se complace en ponerse a sus órdenes.

El propietario
EUDORO BERMEO

Nuevas aplicaciones del algodón

Nueva York—[Sips]—El Ministerio de Agricultura de los Estados Unidos hizo públicas ha poco las nuevas aplicaciones que, como resultado de la investigación científica que realiza, han venido a dársele a la enorme cosecha nacional de algodón, a la cual la guerra le ha cerrado mayormente sus mercados de exportación. Una de esas aplicaciones se relaciona con el ensanche de la fabricación de la pólvora sin humo, y la otra con una cera vegetal que se obtiene de cierta variedad especial de la planta de que se trata.

La fabricación [de la pólvora sin humo] había estado atendida a la provisión de la pelusilla que se les quita a las semillas de algodón después del alijo, está es, después de haberse separado de las semillas la borra por medio del procedimiento mecánico que para el efecto se emplea. La referida pelusilla era la que, por razón de la coherencia de la fibra, se prestaba mejor al procedimiento por medio del cual se convierte en explosivo nitrato de celulosa el algodón, pues en cuantas tentativas se habían hecho con los filamentos largos de la borra se vió que tendían a enredarse, lo cual constituía serio obstáculo.

En su Laboratorio Meridional de Investigaciones Científicas, la Dirección General de Química e Ingeniería Agrícolas, adscrita al Ministerio referido, procedió a la creación de máquinas—algo así como guadañadoras gigantescas—con que se pudiesen cortar los filamentos largos, en porciones apropiadas. Con una de tales máquinas puede recortarse dos toneladas de algodón por hora. Y ha venido a aprovecharse así la borra, en la fabricación de las inmensas cantidades de pólvora sin humo que actualmente requieren el

SABADO: CUATRO PLUMAS

Ecos de Santa Ana

El 25 del mes en curso se celebró un contrato entre el Ingeniero señor Walter Urbach apoderado de la Sociedad Comercial "Max Müller" y Compañía de Guayaquil y el Ilustre Concejo de este Cantón, para la provisión de un motor Diesel marca Fairbanks—Morse, suministrado por la Fábrica del mismo nombre, de Nueva York, Estados Unidos de América, con un costo de SIETE MIL CUATROCIENTOS VEINTICINCO Dólares Americanos; con esta importante adquisición en la cual están incluidos algunos accesorios indispensables para el funcionamiento del nuevo motor, podrá el Ilustre Concejo ensanchar el servicio de alumbrado a sectores de esta cabecera cantonal, que merecen ser atendidos con tal servicio.

Debido a las gestiones y concurso pecuniario del Ilustre Concejo de este cantón, el tractor del Consorcio de Centros Agrícolas de esta Provincia, ha dejado expeditos los caminos carreteros Santa Ana—Ayacucho—Vásquez, con prolongación hasta el importante recinto "El Tigre" y Santa Ana—Bella Vista—Olmedo; este último trabajo, con la patriótica cooperación de un numeroso contingente del Batallón de Guardias Nacionales arriba nombrado. Además, está expedita la vía hasta el punto "Perináo", para empalmar con el carretero Guayaquil—Colimes.

Corresponsal EGNOM.

SABADO: CUATRO PLUMAS

ejército y la armada de los Estados Unidos. En cuanto a la pelusilla, se sigue utilizando en la fabricación del rayón de los materiales plásticos de acetato de celulosa, y de las lacas de nitrocelulosa.

En lo que respecta a otra aplicación de las dos mencionadas al principio, tiene que ser de gran interés para los cosecheros de algodón el saber que hay una variedad especial de este que se presta a la explotación más por la cera vegetal que contiene que por su celulosa, pues, efectivamente, afirmase que llega a rendir hasta un diecisiete por ciento de cera, en vez de 112 por ciento de ésta que generalmente se halla contenido en las variedades ordinarias de la planta.

HOY - VICTORIA -

A las 9.30 p. m. — Continúa el éxito sorprendente de la chistosa comedia del más galante de los ladrones.

RAFILES

PRECIOS. Luneta \$1.50 y 1.—Galería 0.50 y 0.30
SABADO ESPECTACULAR ESTRENO
CUATRO PLUMAS

Los Alemanes Han Sido Detenidos en su Avance Por el Fango y Las Defensas Rusas

Kuibyshev v.—El Comunicado oficial ruso anuncia que en vigorosos contrataques en las defensas de Moscú se ha logrado a repasar unas cuantas millas a los invasores y que en el frente meridional dos batallones nazis fueron íntegramente aniquilados así como 120 camiones y 27 tanques.

Nueva York.—Ha sido captada aquí una transmisión desde Stoccolmo indicando que Olo se halla envuelta en llamas. Un incendio como no ha sucedido nunca en dicha ciudad por su enorme magnitud amenaza arrasarlo todo.

Washington.—Debido a las tinadas gestiones del Gobierno parece que mañana se reanudarán los trabajos en las minas de hulla que han venido cesando una verdadera anomalía. De esta manera queda solucionado un grave conflicto que venía preocupando intensamente al Presidente Roosevelt.

Kuibyshev.—Las fuerzas alemanas han sido virtualmente detenidas en su avance. El fango y nuestros poderosos y decisivos contrataques han logrado paralizar la marcha del enemigo que ahora se mantiene a la defensiva y en situación verdaderamente delicada.

Berlin.—En fuentes oficiales se admite que nuestros ejércitos se hallan atascados en el fango y que los rusos están reanunciando sus ataques. Sin embargo en todos los frentes son rechazados con enormes pérdidas para las tropas soviéticas.

Londres.—Noticias de Moscú indican que esa capital ha sido visitada del más tremendo tifoneo que registra la guerra pero que pese a todo las defensas se mantienen intactas. Otras informaciones hacen conocer que el fango tiene detenido prácticamente el avance alemán y que si en verdad el terreno afecta también a los rusos hay que considerar que los rusos no tienen las devaluaciones de tener que atender a ex enses ideas de comunicaciones como los nazis para el desarrollo de sus operaciones.

Londres.—En la próxima semana se reunirá el Parlamento. Desde ahora se anuncia que probablemente habrán cambios radicales en el Gobierno aunque se advierte que esta política no afectará la posición del primer Ministro. Parece que todo está determinándolo la presión que en muchos sectores de opinión se ha venido haciendo para que In-

Social

Sumamente grato nos fue recibir anoche la visita del señor don Luis Oclavio Looz, prestante caballero manabita que realiza una gira efectiva por esta provincia después de muchos años de ausencia. Nuestro culto visitante cambió con nosotros algunas impresiones referentes al estado actual de Manabí, sus tendencias y urgentes necesidades y pudimos apreciar en él su acendrado cariño para la tierra que le vio nacer y la magnífica voluntad que le anima para servirle.

Su visita tuvo por objeto agradecer la salutación cordial que le hicimos desde estas mismas columnas y despedirse, pues, pronto regresará el día de mañana a Quito, lugar de su residencia.

Agradecemos la atención de este buen amigo y deseamos que tenga un viaje muy feliz.

SABADO: CUATRO PLUMAS

Nombramiento

El Sr. Pablo José Velásquez ha sido nombrado Teniente Político principal de la parroquia Colón del cantón Portoviejo.

glaterra invada el Continente o siquiera se apreste a ofrecer una colaboración más efectiva con una expedición para ayudar en la lucha de Rusia por la vía de Persia, sin embargo de que para llenar este objetivo habría que considerar primero la imposibilidad en los momentos actuales porque el ferrocarril de Persia no estaría listo para semejante empresa.

Señores Médicos:

NOVOIL

NOVOSAN

	Gramos		Gramos
Morruato de etilo	0.20	Morruato de etilo	0.20
Chaulmoograto de etilo	0.60	Chaulmoograto de etilo	0.60
Aceite higado de bacalao	0.20	Aceite higado de bacalao	0.20
CINAMATO DE BENCILO	0.025	GUAYACOL	0.03
Alcanfor	0.02	Alcanfor	0.02

AMPOLLAS INTRAMUSCULARES A UN CENTIMETRO
Indicaciones:

Adenopatías Bacilosas, Adenopatías tráqueo-bronquicas, Pleuresías, Reumatismo de Poncet, Tuberculosis incipiente, Eritema Nudoso, etc.

INSTITUTO DE ACEITES MEDICINALES, BUENOS AIRES.

Agentes Exclusivos Para El Ecuador:
Sociedad Distribuidora LUZMA.
P. O. Box 845.—Guayaquil.

De venta en toda buena botica.

AGENTE PARA MANABI:

Pedro ZAMBRANO BARCIA,
PORTOVIEJO